
本报讯 继水价、电价实施阶梯价格
后，广州市的管道天然气也将迎来“阶梯
气价”。据悉，广州市天然气阶梯气价听证
会将于下月底举行。广州市发改委副主任
吴林波接受媒体访问时表示，广州市八成
居民用户不会因为阶梯气价多掏钱。而广
州市政协委员韩志鹏则表示，实行阶梯气
价本身就是一个“伪命题”，实际就是变相
涨价。

市民：
不看好阶梯气价促节约效果

天然气也要实行阶梯气价？日前，此
消息一出立即引起不少网友热议，还有网
友干脆调侃称，要涨价就直说，不用这么
费事。网友“张爱武律师”说道：“阶梯收费
不过是变相涨价而已，建议直接设置临界
值，用户当月用量超过临界值直接停水、

停电、停煤气，这样多好！”网友“海水很
咸”表示，“为什么要涨价、应该涨多少，这
些都经过实际调查了吗？价格听证议题设
置不能每次都说要‘涨价’，应该有‘可能
涨价，可能不涨价，还有可能降价’等多种
可能，而不是简化成如何涨价的选择题。”

据悉，广州此次实施阶梯气价改革，
广州市发改委副主任吴林波曾多次强调，
目的是为了推行节约用气。但据媒体调查
显示，对“阶梯收费会不会使市民减少用
天然气”这一说法，接近六成的受访市民
表示“不会”，比例为 58%；表示“会”的市民
则不足三成，为 28%。多数市民对天然气阶
梯收费促节约的效果预期不乐观。

专家：
阶梯气价其实就是变相涨价

日前，韩志鹏对媒体表示，实行阶梯

气价本身就是一个“伪命题”，这个实际就
是变相涨价。阶梯气价本身是为了节约能
源，控制消费，但是天然气和水、电不同，
电和水可以通过少用或循环利用，起到节
约作用，但在广州天然气的节省空间几乎
是没有的。而南方不同于北方，冬季取暖
造成浪费的可能性也不大。

韩志鹏指出，有关部门要对天然气的
成本核算清楚，现在广州主要的供气企业
都不亏本，并且现在国际上的油价也下降
了，实行阶梯气价“莫名其妙”。

对于听证会“逢听必涨”的怪象，韩志
鹏表示，要改变这种现状，就需要更多敢
于发声的听证代表站出来为民发声。听证
会如何更好地体现民意？首先要用传统的
方式面对面来开。其次要运用互联网的方
式，线上和线下同时进行。

（李婷婷 张茜瑜）

本报讯 今年 6 月，广州市纪委通报
了咪表停车场经营管理行业的系列腐败
案件，其中 11 名涉嫌犯罪的党员干部移
交司法机关处理。近日，天河区检察院通
报表示，对 11 名相关涉案人员立案深查，
同时披露了不少广州咪表经营的乱象和
管理制度的弊端。相关部门呼吁《广州市
停车场管理办法》能够尽早出台。

行贿官员以获得车位经营权
目前，广州市有 6000 多个市政道路停

车泊位，由广州德生咪表管理有限公司
（以下简称“德生咪表”）和广州电子泊车
管理有限公司经营。这两家企业缘何获得
6000 个停车位的经营权？多年来一直备受
争议。

随着广州咪表腐败窝案被披露，这两
家公司通过不正当的手段取得经营权的
情况日渐清晰。

据了解，德生咪表为顺利通过各项申
报审批，在 7 年内多次行贿广州市交委停
车处副处长黄某某、交警范某某等多名握
有审批权限的负责人；而越秀区交通执法
分局原副局长陈某某，在 2008 年至 2012
年任职越秀区交管总站站长期间，利用市
交委下放的咪表审批权限及分管停车场
监督管理的职务便利，多次收受咪表公司
贿赂 80 多万元。

长期垄断经营且账目混乱
据悉，咪表停车管理目前有两种运营

模式：
一是行政管理模式，如深圳市将咪表

电子化，停车费用直接进入政府账号里，
工作人员属于事业单位员工，工资由政府
拨给。

二是商业运营模式，如广州通过招投
标找企业来管理咪表，企业向政府缴纳有

关费用后便自负盈亏。此模式的好处在于
运营成本比较低，扣除运营成本、企业利
润外，广州市政府每年还可以有 3000 多万
元咪表收入，但随之而来的却是咪表公司
长期垄断、咪表经营账目混乱等众多弊
端。

天河区检察院：呼吁新管理办法
针对广州咪表腐败窝案立案侦查过

程中反映出的广州咪表管理制度的弊端，
天河区检察院认为，新的《广州市停车场
管理办法》应尽早出台，明确责任，简化审
批流程。努力推行一站式审批、一个窗口
办事，降低企业通过行贿获得审批的发生
几率，减少职务犯罪的发生。

同时，强化市政道路停车规划作用、
优化路内停车经营权管理模式、建立多渠
道监督机制也是解决广州咪表管理制度
混乱的重要方式。 （化麦子）

广州咪表长期垄断
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“12345”政府服务热线
举办残疾人专场招聘会

本报讯 （记者王白玉）2015 年
9 月 21 日下午，“12345”政府服务
热线在广州市天河区广园东路
2191 号时代新世界中心举办残疾
人专场招聘会。广州市残疾人就业
培训服务中心积极配合组织了相
关招聘工作。中心通过短信平台和
服务前台发送招聘信息。参加此次
专场招聘会残疾人约 30 人，最终 5
人与“12345”政府服务热线达成用
工意向。

“12345”政府服务热线的招聘
人员与求职残疾人进行了热烈交
谈，向残疾人讲解“12345”政府服务
热线企业文化，企业致力于为残疾
人提供合适工作岗位的社会责任
感，获得与会残疾人的高度认同。

广州市消费者委员会：
2批次速冻面米制品
不符合标准

本报讯 （记者王艳 通讯员吴
晴 莫惠英）近日，广州市消费者委
员会对在广州市场销售的速冻面
米制品食品进行了比较试验。本次
比较试验共购买了 35 批次样品，
检测结果显示，有 33 批次样品完
全符合相关标准要求，2 批次样品
微生物项目不符合标准要求，样品
整体达标率为 94.3%。

本次比较检测共测试了菌落
总数、大肠菌群、致病菌（沙门氏
菌、 金黄色葡萄球菌） 等 22 个项
目。结果显示，35 批次样品中，佛山
市顺德区占里欣得食品有限公司
生产的一款“至尊五谷包”被检出
大肠菌群超标。辽宁希波食品有限
公司生产的一款“希波早餐饼(三鲜
馅)”则被检出菌落总数不达标。

广州地铁
9月 25 日起强化安检

本报讯 （记者王艳 通讯员叶
靖之）日前，广州地铁公司发布信
息，从 9 月 25 日起，广州地铁所有
地铁出入口通道将设置安检点，对
入站乘客所携带的物品实施安全
检查，以进一步强化乘客的安检工
作。广州地铁公司提醒乘客，为共
同创造安全有序的乘车环境，应充
分理解并自觉接受和配合安全检
查。

据广州地铁公司介绍，从实施
当天起，每一个地铁车站每一个通
道将设置安检点，每一个通道配备
安检人员，每一个地铁站均配置 1
台爆炸物探测设备，安检人员手持
金属和液体探测仪，对入站乘客所
携带的物品实施安全检查。

广州地铁公司表示，今后将会
根据安全工作的要求，继续采取有
效措施强化地铁安检工作，努力创
造安全有序的乘车环境, 保障广大
市民乘客的生命财产安全。

广州将实施阶梯气价

本报讯 （记者黄细英 通讯员穗规
宣）原广州萝岗区开创大道北颐年园三期
地块，将打造“东部高端养老基地”。近日，
《广州东部高端养老服务基地 (萝 岗
AG0417 规划管理单元)控制性详细规划修
改》提交广州市规委会审议并获得通过。
原计划 500 个床位的广州市老年病康复
医院,将扩容至 800 床。

社会福利及医疗卫生
用地绿地率提高至 40%

据了解，项目地块位于广州市原萝岗
区开创大道以北，东邻暹岗新村，西至暹
岗旧村，北至颐年园一、二期用地，面积为
9.99 公顷。最新提交的修改方案显示，用
地调整当中，将部分医疗卫生用地（C5）和

二类居住用地（R2）调整为社会福利用地
（A6），共 33411㎡；交通设施用地面积保持
6609㎡不变。此外，规划分为西部老人护
理区、中部市老年康复医院以及东部养老
社区，配有 1000 套老年公寓。根据修改内
容，市老年康复医院容积率由 1.4 提高至
2.5，可建建设面积 82360㎡，满足 800 床建
筑规模要求。调整后社会福利用地建设总
规模约 100051㎡，社会福利用地及医疗卫
生用地的绿地率由 35%提高至 40%，建筑
限高 60 米。

根据规划，“东部高端养老基地”最终
将建成 10 栋养老设施，58 米高的老年康
复医院 2 栋，老年综合服务楼 2 栋，老年
自理楼 2 栋，老年护理院 2 栋，以及门诊
楼和介助护理楼各一栋。

“要考虑交通的便利,又要安静”
广州市规委会主任、广州市市长陈建

华在总结时建议,容积率 2.5,绿地率 40%,
这两项指标是底线,必须严格保障,建筑密
度可以适度放宽, 并要求一楼一层能架空
尽量架空,楼与楼之间要有无障碍设施,要
有风雨连廊。

由于基地紧邻主干路,广州市环保局
提出要保证必要的退缩距离,采取必要的
污染防治措施,避免地块内声环境敏感建
筑受到道路交通噪音的不良影响。陈建
华要求称,康复医院必须安静,不能吵得
睡不着觉,“要考虑交通的便利, 又要安
静”。

许多市民对此表示支持和期待。

广州萝岗将建高端养老基地

政协委员：这个是变相涨价

检察院：这个必须深查

市民：这个值得期待


